



Mi Universidad

Súper Nota

Nombre del Alumno: Paula Marina Aguilar Morales.

Nombre de la Materia: Ciencia, Tecnología, Sociedad y Valores III

Nombre del profesor: Julieth Martínez

Nombre del Bachillerato: Administración en Recursos Humanos

Cuatrimestre: 5to

Introducción

El presente ensayo se tratara sobre las unidades que se vieron dentro del cuatrimestre ; en la unidad i hablaremos sobre la Piramide de Maslow donde existen 5 etapas para ayudarnos a identificar y priorizar por niveles cuáles son las necesidades laborales, desde las más básicas hasta la cúspide de la pirámide, que deben estar cubiertas para alcanzar nuestras metas de forma exitosa. El segundo tema trata sobre la urbanizacion, migracion y demografía es el cambio de la poblacion que pasa estar dispersa en una zona rural a una zona urbana por muchos factores que obligan a realizar los cambios asi como la migracione s uno de ellos. El tercer tema es sobre los tipos de revolucion para poder llegar a la epoca actual, empezaremos con la revolucion agraria, revolucion industrial y llegar a la revolucion de la digitalizacion. Y el ultimo tema son los desafios sociales es un proyecto en el que pueden participar asociaciones, fundaciones, federaciones o confederaciones con sede social en Extremadura que pongan en marcha una idea/iniciativa que contribuya a dar solución al reto social que planteamos.

UNIDAD I

PIRAMIDE DE MASLOW

La pirámide de Maslow es una teoría sobre la motivación y trata de explicar qué impulsa la conducta humana. El nombre procede de su autor, el psicólogo humanista Abraham Maslow, que en la primera mitad del siglo XX habló en su obra de la teoría sobre la motivación humana. Esta teoría es una de las más conocidas, ya que explica de forma sencilla y muy visual el comportamiento humano según sus necesidades.

La pirámide se divide en cinco niveles que están ordenados de manera jerárquica teniendo en cuenta las necesidades que van atravesando los seres humanos. Cuando las personas tengan cubiertas sus necesidades básicas pasarán a otras necesidades más avanzadas, es decir, subirán de nivel en la pirámide. A medida que vayan satisfaciendo las necesidades más básicas, las personas desarrollarán deseos más elevados hasta llegar a la cima. En este sentido, Maslow estaba interesado en descubrir qué mueve a las personas en su forma de comportarse y por qué algunas se sienten más satisfechas que otras con sus elecciones



Los cinco niveles de la pirámide de Maslow son:

1. **Necesidades básicas o fisiológicas (biológicas).** La necesidad más básica sería la de la supervivencia física, y ésta sería la primera en motivar nuestro comportamiento. Estas necesidades son las únicas inherentes en toda persona: respirar, vestirse, alimentarse, descansar, sexo, etc. Se cubre todo lo relacionado con el ser humano para que pueda sobrevivir.
2. **Necesidades de seguridad.** Se refiere a todos aquellos aspectos que nos hacen sentir seguros para mantener un orden y seguridad en la vida y poder vivir sin miedo. Es decir, seguridad física (salud), tener dinero (trabajo), necesidad de una vivienda... (las necesidades biológicas)
3. **Necesidades sociales.** las necesidades sociales que implican sentimientos de pertenencia. Es decir, sentirse integrado en la sociedad a través de las relaciones interpersonales y el desarrollo afectivo: amistades, pareja, familia, ser parte de un grupo, recibir y dar afecto, etc.
4. **Necesidades de estima o reconocimiento.** Son aquellas relacionadas con la confianza, la reputación... De hecho, Maslow las clasificó en dos categorías: la autoestima –independencia, confianza en uno mismo, dignidad, logro, etc.-; y la reputación o respeto, que precede a la autoestima o dignidad.
5. **Necesidades de autorrealización.** En esta etapa es cuando el ser humano busca su crecimiento personal y desarrollar todo su potencial para lograr su éxito. Son personas autorrealizadas aquellas que son conscientes de sí mismas y se preocupan por las opiniones de los demás (moralidad, creatividad, éxito...)

UNIDAD II

URBANIZACIÓN, MIGRACIÓN Y DEMOGRAFÍA

El proceso de urbanización, también denominado transición urbana, hace referencia a “un cambio en la población, que pasa de estar dispersa en pequeños asentamientos rurales, en los que la agricultura es la principal actividad económica, a estar concentrada en asentamientos urbanos más grandes y de mayor densidad, caracterizados en los últimos siglos por el predominio de las actividades industriales y de servicios” (ONU, 2018).

El proceso de urbanización generalmente se produce como resultado de uno o más de los siguientes procesos:

- el crecimiento demográfico natural;
- la migración neta desde las zonas rurales hacia las zonas urbanas;
- la extensión progresiva de las fronteras urbanas, o
- la creación de nuevos centros urbanos.

“Por lo general, la urbanización es principalmente el resultado de la migración”

Migración entre zonas urbanas, migración entre zonas rurales, migración de zonas rurales a zonas urbanas y migración de zonas urbanas a zonas rurales. Estos tipos de migración se refieren al desplazamiento de personas de una zona urbana o rural a otra zona urbana o rural, y pueden tener lugar dentro de un territorio nacional o implicar el cruce de una frontera internacional.

Tipos de migrantes:

Emigrante: Es una persona que vivía en un país, región o comuna distinta de aquella en que vive actualmente.

Inmigrante: Es una persona que actualmente vive en un país, región o comuna distinta de aquella que vivía un tiempo atrás.

Migrante: Es una persona que ha cambiado su residencia habitual desde el lugar de origen al lugar de destino.

En los cambios de residencia de las personas de un lugar geográfico a otro, intervienen una serie de factores: personales, familiares, económicos, que inciden de distintas formas en la decisión de migrar; también influye la distancia geográfica, las condiciones de los lugares de origen y de destino, entre otros.

UNIDAD III

REVOLUCIÓN DIGITAL Y MODERNIZACIÓN

La Revolución Agrícola está íntimamente relacionada con la Revolución Industrial, ya que fue la principal causa de su surgimiento.

Fue una profunda transformación que sufrió la agricultura y la ganadería, desde el siglo XVIII hasta el siglo XIX. Esta sucedió en Europa, principalmente en Gran Bretaña.



Causas

- Nuevas leyes que permitieron a los agricultores adueñarse de terrenos públicos, para cultivar y criar ganado de forma segura.
- La invención de sistemas mecanizados para el cultivo, sistema de arado, sembrado y riego eficiente.
- La rotación de cultivos en sustitución del barbecho, técnica que permitió aumentar la producción sin la necesidad de descansar la tierra para su fertilidad.

Consecuencias

- Un aumento en el excedente de alimentos y materia prima demandados por la creciente población urbana.
- El aumento de la producción y el comercio exterior generaron bienestar económico en la sociedad, lo cual incrementó la demanda de bienes industriales, de capital y consumo.
- El nacimiento de nuevos pueblos y ciudades que, en algunos casos, llegaron a convertirse en metrópolis.

La Revolución Industrial es el proceso de extraordinario desarrollo y de radical transformación que se operó en la industria y el comercio. Por medio de la primera guerra industrial se caracterizó por los logros alcanzados en la agricultura, nuevas técnicas del cultivo, modernos sistemas; los problemas sociales que existieron fueron:

- Numero de horas de obreros variables
- Mujeres y niños constituían la mano de obra.

- Salarios bajos.
- Pesimas condiciones de vida para los obreros

Se inventaron nuevas cosas:

- Motor a vapor.
- maquina de hilado
- Locomotora de vapor y barco de vapor.
- Nuevas tecnologias de cultivo.
- Empleos de abonos.
- Expansion de la industria textil.



En la segunda guerra industrial Surge a partir de 1850, esto es, cien años después de la iniciación de la Revolución Industrial. Las causas fueron:

- conflictos de clases sociales.
- Aparician del capitalismo.
- Aumento de la población
- Surgen monopolios
- Empresas capitalistas reemplazan a las empresas personales.

Se crearon

- Telégrafo y teléfono
- Avion y automovil.
- Submarino y maquinas de cocer.
- Productos sinteticos y dinamica.
- Locomotoras eléctricas.
- Innovacion tecnologicas.

Revolución digital también a veces llamada Tercera Revolución Industrial o Revolución científico-tecnológica, es el proceso que ha hecho añadirse a las tecnologías conocidas como analógica, mecánica y electrónica, una nueva tecnología, en ocasiones de reemplazo de las anteriores, llamada tecnología. La aparición de los componentes tecnológicos modernos, los cuales se empezaron a implementar en los procesos industriales, y en poco tiempo, ya era parte de la sociedad y la economía global. Y nuevos inventos como son:



- Internet.
- Teléfono móvil.
- Computadora personal.
- Televisión.
- Robots industriales.

UNIDAD IV

DESAFÍOS SOCIALES

Los desafíos sociales es un proyecto en el que pueden participar asociaciones, fundaciones, federaciones o confederaciones con sede social en Extremadura que pongan en marcha una idea/iniciativa que contribuya a dar solución al reto social que planteamos.



México enfrenta desafíos en pobreza, desigualdad, salud, medio ambiente y educación.

Respecto a la educación, aunque México ha logrado el acceso universal a la educación básica, aún hay cuatro millones de niños, niñas y adolescentes que permanecen fuera del proceso educativo. La niñez indígena, particularmente en comunidades de alta o muy alta marginación, enfrenta dificultades en cuanto a accesibilidad y aprendizaje.

En materia de salud, la crisis por COVID-19 ha evidenciado las carencias de los sistemas de salud públicos y la inaccesibilidad e inequidad de los servicios médicos, generando una fuerte crisis de bienestar social, principalmente, en las comunidades de menor alcance y con población altamente vulnerable debido a su nula accesibilidad a los servicios básicos de salud y saneamiento.

Otra dimensión de impacto social, resultado del confinamiento, es el aumento de por lo menos el 30 por ciento -a nivel mundial- de los Índices de violencia de género, ya sea física, sexual o psicológica.

Conclusión

Actualmente, la Teoría de Maslow es muy utilizada y analizada en marketing, ya que las empresas la tienen en cuenta para adecuar su mensaje, producto y comunicación para dirigirse al público e intentar que cubran y satisfagan alguna de sus necesidades.

Existen fuentes de datos sobre la migración al igual que fuentes de datos sobre urbanización, pero lo que resulta más difícil es encontrar fuentes de datos fiables, comparables y exhaustivas que combinen datos sobre la migración y urbanización.

La revolución digital es un proceso de cambio que ha experimentado nuestra sociedad y sigue experimentando cada día. Con la aparición de tecnologías como las analógicas, después las mecánicas y electrónicas, y finalmente la tecnología digital, han provocado un cambio disruptivo en la sociedad y la economía.

se requiere un cambio de estrategia inmediato, exhortamos a todos los actores a colaborar de manera coordinada en esta agenda y manifestamos nuestro pleno compromiso para impulsar, desde el sector empresarial, de la mano con Pacto Mundial y bajo una amplia perspectiva de la responsabilidad social corporativa, acciones claras y firmes que nos permitan alcanzar los ODS y lograr de esta manera un país más justo y equitativo, libre de pobreza y desigualdades, creando oportunidades para todos, trabajando en alianzas, sin dejar a nadie atrás.